

第 107 回運営推進会議 議事録

- 事業所名： ふれあい家族の家
- サービス種類： グループホーム
- 会議開催日： 令和 6 年 10 月 25 日
- 開催場所： ふれあい家族の家の会議室
- 出席者
 - 事業所 1 名
 - 利用者家族代表 1 名
 - 地域代表者 2 名
 - 宇城市役所高齢介護課 1 名

○あいさつ

本日は市役所様と交番様の方が業務の都合上欠席ということで連絡があり、本来であれば交番の方にも認知症の方への課題や取り組みだとかお話を伺おうと思っていましたが、本日はこの 4 名で進めさせていただこうと思います。よろしくお願ひします。先日、熊日新聞にコロナの記事が出ていましたが、高齢者施設のほうはかなり緊張感を持って対応している状況です。

8 月に職員 3 名、利用者 4 名（西館のみ）コロナに感染しました。しかし、5 類に分類されてからかなり時間も経過しており、11/1 をもって開放しようと思っています。というのもご家族様の方から外出はできませんか外泊はと問い合わせがありまして。

2 か月に 1 回 GH 連絡協議会というものが開催されていまして 19 事業所くらいあります。開放していないのは 3 事業所くらいしかありません。「まだ開放しないのですか。」「入居者を制限して職員の制限もされているのですか。おかしくないですか。」というような意見もありました。逆の立場からみればそうだと思います。コロナを持つてくるのは基本的には職員のことが多いですが、今回の感染経路はわからなかったですね。職員は後から感染がわかったような状況でした。そういった中でもご家族様の声があがっていることですし、年末に向けて開放していきます。開放に伴っての制限と言いますか、玄関で熱を測定していただくとか。身近な方に熱発者などの感染が疑われる方がいらっしやらないかの確認等はさせて頂こうと思っています。

早いもので今年もあと 2 か月程度となりまして、年末に向けて様々な行事がありますが事故のないように事業運営のほうを進めて頂こうと思っています。簡単ではございますが、ご挨拶とさせていただきます。

○報告

現在東館 9 名西館 8 名利用者 17 名（定員 18 名）+ショートステイ 1 名利用中。

平均年齢 89.7 歳 西館が若干高いということになっています。

平均介護度 2.7（全国 2.9）

要介護 3 以上の方が増えています。

センサーマットの設置は 18 名中 11 名の方に設置させていただいており、転倒リスクが高い人が多くいらっしゃるということですね。

行事に関しては納涼祭、誕生会、敬老会、最近では子供神輿様の来所 10/15 森山八幡宮様の秋の例大祭 獅子舞

職員の勉強会を 11 月まで予定しております。

職員の配置については 15 名（内、管理者 1 名）

職員の平均年齢が高くなっており、50 歳に近いような状況です。若い方はなかなか来ないですね。大きい施設様は違うかもしれませんが。

○意見交換会

*管理者は措置の頃からされているんですかね。介護保険の制度は 3 年に 1 回改正になります。特に施設さんは大変だと思います。施設さんからうちのほうに質問があがって行って、うちのほうから県の方に、県の方から国の方にとあがっていくような流れになっています。大変さはよくわかっております。なかなか若い方がいないと先ほどありましたけど、国の方から介護施設の賃金を上げようという話があります。こちらとしては国の施策がどうなるかを見ていくしかないという状況です。増えていっていただければ手厚く拡充などもできるかと思います。熊本は TSMC のイメージで景気がいいというイメージがあり、そういった関係の学校のほうに力を入れています。施設で働かれる学生さんは専門学校からの方が多いのかなと思います。そういった専門学校の方にも手広く早めに支援をしてくれたらと思います。

（宇城市役所高齢介護課）

*措置から介護保険でだいぶ変わったと思います。利用者様の権利に関しては措置の時よりは対等の関係になったと思います。権利は主張できるようになりましたね。利用に至るまでなんだろうかっておられる方もいらっしゃいます。申請の際は市の方に相談いただいてから申請していただければ。（管理者）

*どんなサービスがあるんだろうかというところから知ってもらわないといけない。どういうサービスがあるのだろうか、どういった状態だからどういうものを利用したいとご理解してから申請していただきたいというのはあります。10 年以上前は保

険なのでお守り替わりで申請をされるが多かったです。しかし認定の際に必要な調査や主治医の意見書に費用がかかります。二次判定の際に広域連合で施設の職員さんや病院の先生で介護いくつだと判定する際にも費用がかかります。退院が前提の状態申請してくださいとお話をします。入院期間が長くなればよくなったり悪くなったりもします。そうすれば区分変更することになってこれにも区分変更がかかります。本来65歳以上の方が一号保険者として利用できますが、40歳から64歳までの方は二号保険といたしまして特定疾病にかかっておられる方は申請できます。もしご親族の方でそういった方がいらっしゃったら役所の方にご相談いただければと思っております。(宇城市役所高齢介護課)

- *若年性の認知症の方とかもいらっしゃいますからね。今度認知症フォーラムもありますが。うちは介護保険を利用したグループホームですが、先ほどがんのお話がありましたが、先生のほうに特別指示書を書いていただければ医療としての訪問看護も利用できます。条件はあります。気兼ねなく相談して頂ければ。市の方や民生員さんでもよろしいので。こちらもわかる範囲内ではご説明できるかと。(管理者)
- *薬の投与をされている方はおられましたけど、点滴とかは聞いたことなかったですね。(民生員)
- *先生が必要と判断されるようであればうちにも来られていますよ。熱発された方とかですね。(管理者)
- *知人の最近まで訪問看護を受けておられた方はつい最近入院されました。その後はたぶん施設に行かれるんじゃないかなとお聞きしました。(民生員)
- *介護保険の単価が高いのは都市部のサービスが多いんですよね。田舎だと喜ばれるのは通所だと長時間預かってご飯食べてお風呂に入って。小規模多機能とかありますけど。行くのが遠いとですね。通いが中心で、色々利用できて月額制なので勝手は良さそうに思えるのですけど。(管理者)
- *小規模多機能は難しいのかなと。(宇城市役所高齢介護課)
- *介護保険がある方で急に一人になる方とか利用できるんですか。(民生員)
地元であれば愛庵さんですよ。登録制なので登録していれば利用できますけど。
(管理者)
- *台風などの災害では利用できるようにされる方もありますよ。特養さんとかですね。理由があり、緊急性が高ければ利用できます。こちらからお願いするときもあります。(宇城市役所高齢介護課)
- *うちもケアマネさんが必要ということであれば受け入れたりもしますよ。(管理者)
- *前は大家族だったですけど、今は家族構成がですね。核家族化して。(民生員)
- *日中面倒が看れないという方、夜間帯が支援できない方等様々なんですよ。施設の数も増えましたしね。(管理者)
- *監査とかがまわらないという話です。以前担当の時にだいぶ人員を増やしたんで

す。そこからさらに増やしても足りないと言っていました。(宇城市役所高齢介護課)

* 県から市に移行したものがありませんからね。(管理者)

* それもありますし、地域密着型が増えたというのがあります。ここみたいなグループホームさん、小規模多機能さん。地域密着型の特養さんなんかできて、地域密着型の通所介護なんかも増えたからですね。こういう運営推進会議をするような施設ですね。(宇城市役所高齢介護課)

* 区長さんから何かありますか。(管理者)

* 困ったときには市役所の方に相談すれば色々ところに斡旋してもらえるとという理解でよろしかったでしょうかね。もしも組員にそういったことがあった場合ですね。(区長)

* そうですね。ちなみに初会合はいつですか。(管理者)

* 3月末ですね。(区長)

* 決裁して役所に提出していただかないといけないからですね。4月でもいいですけど、4月でも早めにしないとイケないです。(宇城市役所高齢介護課)

* 区長さんは来年1年されるんですかね。(管理者)

* もう終わりですね。民生員さんはまだ頑張ってくださいます。(区長)

* 民生員さんには申し訳ないです。民生員さんは大変でしょう。(管理者)

* いえ、皆さんに協力いただいています。(民生員)

* 大変だと思います。今は2区にまたがってともありますので。人を覚えなれないし、各々の事情も少しは知っておかないといけないですから。

(宇城市役所高齢介護課)

* 後で決まった地域や定員に満たない地域もあったみたいです。守秘義務がありますので。私たちの口からは何も言えません。(民生員)

* もちろんそうですね。民生員さんだけの会議とかもあって大変だと思います。

市のほうにも民生員協議班というのはありますね。(民生員)

* 地域の要援護者の情報とか持っておられるのでしょうか。(管理者)

* 緊急避難者カードですね。(民生員)

* 次回が12月になりますので。消防団の夜警の時にはおたるを持っていこうと思っています。何かあったら消防団の方にはお世話にならないといけないので。(管理者)

* 何の話かよくわかりません。(利用者家族代表)

* 地域の消防団があつてですね。(管理者)

* 昔から年末に「火の用心カチカチ」とありましたよね。今はカチカチはしないと思いますが。(宇城市役所高齢介護課)

* あーわかりました。色々お世話になってます(利用者家族代表)。

* 特にここだけはですね。消防も重点して。本当ですよ。ほかの所には周ってません

から。(区長)

- *母がお世話になっているのでありがとうございます。こういう会議は初めてで。コロナで家族会とかもなかったですからね。(利用者家族代表)
- *今年は実施していかないといけないと思っています。あとこの運営推進会議の議事録も公表するような形で市の方で動いていらっしゃるという話です。ネット上で市から公開されるという形ですね。(管理者)
- *こちらはほかの所の議事録よりしっかりと書かれていますよね。まとめるのが大変でしょう。こんなに話されているのかなと思っていました。議事録という形ではどこも残してはありますけど。(宇城市役所高齢介護課)
- *次回は12月の6日でもいいですか。12月は食事会を予定しておりますので、午前中昼前に予定しております。案内をまた送ります。次回この会議の内容をまとめさせていただきます。今日はありがとうございました。(管理者)

以上。